



Bezirksausschuss 8  
Frau Sibylle Stöhr  
Geschäftsstelle Süd  
Meindlstr. 14  
81373 München

Friedenstraße 40  
81671 München  
Telefon:  
Telefax:  
Dienstgebäude:  
Friedenstraße 40  
Zimmer:  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
14.10.2025

Der kleine Brunnen an der Ostseite des  
Heimeranplatzes wird als Trinkwasserbrunnen hergerichtet

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08118  
des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 08  
Schwanthalerhöhe vom 16.09.2025

Sehr geehrte Frau Stöhr,  
sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung vom 16.09.2025 beschloss der Bezirksausschuss 8 Schwanthalerhöhe das  
Baureferat zu beauftragen, den kleinen Brunnen an der Ostseite des Heimeranplatzes als  
Trinkwasserbrunnen herzurichten.

Das Baureferat Gartenbau nimmt dazu folgendermaßen Stellung:

Bereits im Vorfeld zum Beschluss des Bauausschusses, *Trinkwasserbrunnen II*, vom  
04.07.2023 (Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09782) wurden sämtliche städtischen Zierbrunnen  
auf die Möglichkeit zur Umwandlung als Trinkwasserbrunnen geprüft. So auch der Brunnen  
am Heimeranplatz, der anlässlich der internationalen Gartenausstellung der Landeshauptstadt  
München vom türkischen Generalkonsulat geschenkt wurde.

Aufgrund seiner Gestaltung ist dieser Brunnen nur bedingt zur Umwandlung als  
Trinkwasserbrunnen geeignet, da die geringe Höhe des Wasserauslaufs die Barrierefreiheit  
des Brunnens beeinträchtigt. Der Behindertenbeirat der Landeshauptstadt München empfiehlt  
hier eine Auslasshöhe von 95 cm. Zudem erleichtert die geringe Auslasshöhe auch den  
Zugang für Tiere, wodurch das Risiko einer Verunreinigung des Wasserauslaufs steigt.

Folglich kann die Wasserhygiene nicht sichergestellt werden.

Aufgrund der derzeitigen Haushaltslage müssen anfallende Pflichtaufgaben priorisiert werden. Aus diesem Grund stehen im städtischen Haushalt aktuell keine Mittel für die Umwandlung bestehender und zur Errichtung neuer Trinkwasserbrunnen zur Verfügung. Ihren Vorschlag den Brunnen am Heimeranplatz als einen Trinkwasserbrunnen auszuweisen haben wir jedoch entsprechend vorgemerkt.

In fußläufiger Entfernung des Heimeranplatzes (unter 500 Meter) befinden sich zwei städtische Trinkwasserbrunnen. Diese sind am Spielplatz am Gollierplatz/Spielplatz sowie am Georg-Freundorfer-Platz an der Außenfassade der WC-Anlage gelegen.

Eine aktuelle Übersicht der städtischen Trinkwasserbrunnen finden Sie unter folgendem Link: <https://geoportal.muenchen.de/portal/trinkwasserbrunnen/>

Der BA-Antrag Nr. 20-26 / B 08118 des Bezirksausschusses des 8. Stadtbezirkes Schwanthalerhöhe ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.